

# Refinería no bajará nota, dice HR Ratings

Bajo un supuesto de que la refinería en Dos Bocas, Tabasco, se construirá en tres años, y que el costo no rebase los 10 mil 500 millones de dólares, la agencia calificadora HR Ratings aseguró que no hay riesgo de una baja en la calificación crediticia.

De acuerdo con un informe, teniendo en cuenta todos los supuestos en la construcción de la refinería, la deuda del gobierno se ubicaría en 13 billones 156 mil millones de pesos, o 45.12 por ciento del PIB al cierre de 2022, fecha en que se estima que se terminará el cuestionado proyecto.

Como consecuencia, la relación deuda/PIB subiría en casi 1.3 puntos porcentuales contra una estimación del cierre de 2018 de 43.87 por ciento, dijo la calificadora.

“El incremento de 1.24 por ciento no es dramático y en sí no necesariamente produciría una reducción en la calificación”, afirmó.

## 10,500

### MILLONES DE DÓLARES

Es el límite que la calificadora pone al proyecto para que no afecte el perfil de Pemex.

## 45.1%

### SERÁ LA RELACIÓN

Entre la deuda de Pemex y el PIB en 2022, lo cual no afectará su capacidad de pago, señala HR.

Un día antes, la firma de análisis GlobalData afirmó que la refinería de Dos Bocas contará con un presupuesto y tiempo de construcción menor en comparación con otros proyectos similares construidos entre 2008 y 2018.

Tal es el caso de la refinería de Recife en Brasil, con una capacidad de refinación de 115 mil barriles diarios, que costó 18 mil 500 millones de dólares y fue construida en seis años; en Quanzhou, China, se edificó una refinería con la capacidad similar a la que se plantea para el complejo en Tabasco, por poco más de 6 mil millones de dólares.

— *Jassiel Valdelamar*